



Editorial

El año 2022 fue escenario de recrudecimiento de conflictos geopolíticos mundiales. Por un lado los Estados en los que se presentan las economías emergentes, resaltando el grupo denominado BRICS, vienen apostando a cambios en el modelo de poder dominante a nivel global, de un mundo monopolar regido por el imperio estadounidense a un mundo multipolar en el que la distribución del poder político y económico se distribuya de manera más equilibrada, respetando la soberanía de los pueblos. Pero esta tendencia choca con el sostenido expansionismo del ámbito de dominación geopolítica por parte de la élite imperial estadounidense hacia el oriente, teniendo como herramienta fundamental el poder militar representado por la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

El efecto inmediato de la intencionalidad imperial ha sido la respuesta de la Federación Rusa con el emprendimiento de la operación militar en suelo ucraniano. La consecuente guerra en territorio ucraniano que corresponde a Europa, se traduce en impactos negativos a nivel global con incrementos en los precios tanto de la energía como de los alimentos, así como de los insumos en general para la producción, así como evidentes síntomas recesivos que amenazan la economía global.

A lo interno de Venezuela se observaron signos de leve crecimiento económico y mejoras en las variables económicas, así como políticas, pues se retomaron las negociaciones entre el gobierno venezolano y factores de la oposición radical apoyada por EEUU y la Unión Europea, con compromisos de

devolver a Venezuela cuantiosos recursos financieros retenidos de manera ilegal a partir de las medidas unilaterales que apuntan al cambio de régimen político. No obstante, a finales de año se aceleró el ataque a la moneda nacional lo que se tradujo en onda inflacionaria y crecimiento del descontento de la población.

Aun en este escenario poco promisorio, la Universidad de Carabobo, desde su Facultad de Ciencias Económicas y Sociales siguió esforzándose, desde una perspectiva positiva, hacia el apoyo a la producción de conocimiento científico. Es así como se desarrolló de manera exitosa el IV Congreso Internacional de Investigación Innovación en Ciencias Económicas y Sociales, con la participación de decenas de investigadores nacionales e internacionales. De este importante evento académico se realizó una selección de artículos a ser publicados en nuestra prestigiosa Revista FACES.

En este número se publican nueve artículos que tocan temas de evidente relevancia como los impactos sociales de los cambios tecnológicos, así como su incidencia en la enseñanza universitaria y también en los ámbitos gerenciales. Nos paseamos por temas de orden social como el de la integración de pacientes con discapacidad auditiva al sistema de salud, así como la revisión de la metodología cualitativa en investigación de organizaciones sociales, las nuevas tendencias organizacionales, los cambios en el mundo del trabajo acelerados por la pandemia de COVID 19, la preocupación ética por la responsabilidad social en nuestra Universidad de Carabobo y, finalmente, una reflexión acerca de la incidencia de la teoría de juegos en la gestión estratégica organizacional.